
平成２６年６月２日

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名： 無会派      

東近江市議会議員： 横 山 榮 吉 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１ 議会軽視につい

て（能登川支所・コ

ミュニティセンター

整備工事）

(1) ６月補正の４億円の債務負担行為につい
て、そこに至った経過を伺う。

(2) 議案提出について伺う。

(3) 責任の所在について伺う。

総務部長

総務部長

市長

２ いじめ対策につ

いて

(1) ３月議会以降、今日までの対応状況につ
いて伺う。

(2) 「いじめ対策」や「青少年育成」につい
て、市長・教育長の考え、姿勢について伺

う。

教育長

市長・教育長

事務局処理欄

発言順位
平成２６年６月２日

午前・午後 １１時００分 受領１



平成２６年６月４日

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名： 市政太陽         

東近江市議会議員： 北 浦 義 一

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．能登川病院の現

状と今後の展望につ

いて

(1)現在の患者動向や経営状況について。
(2)今後の展望について、現段階での状況や考
え方は。

担当部長

市長

２．定員適正化計画

による職員採用につ

いて

(1)追加募集の要因は。
(2)２６年度の採用は充足したのか。
(3)職種別の、応募者数と採用者数、欠員の状
況は。

(4)栄養教諭と学校栄養職員の職員体制や配
置状況、今後の配置予定は。

(5)市として栄養職員の確保はどうか。

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

３．東近江大凧まつ

りについて

(1)今年のまつりを終えて今後の問題点と改
善策は。

(2)主要道路にふれあい運動公園の道路標識、
案内表示を。

(3)ふれあい運動公園の整備について、市はど
のような対応をするのか。

担当部長

担当部長

担当部長

事務局処理欄

発言順位
平成２６年６月４日

午前・午後 ９時１０分 受領２



平成２６年６月４日

 東近江市議会議長  河並 義一 様

会派名： 市政太陽        

東近江市議会議員： 岡﨑 嘉一  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．蒲生 SIC周辺の
土地利用と周辺道路

について

(1)緑地（約 1ha）への車の出入り口は
(2)今後この緑地をどのように活用されるの
か

(3)周辺の市有地（約 3ha）を農業体験ゾーン
にできないかの提案に何らかの結論は出

せたのか

(4)市道桜川石塔線の早期着工を
(5)県道桜川西中在寺線の東近江市区間の道
幅拡充を県にどのように要請されている

のか

都市整備部長

政策監

政策監

都市整備部長

都市整備部長

２．組織活性化審議

会からの提言につい

て

(1)職員力向上委員会の取組の進捗状況と今
後の見通し

総務部長

３．人口減少傾向に

ついて

(1)人口減少に対する歯止め対策は
(2)高齢化社会で、一人暮らしの老人や老夫婦
だけの人達が安心して暮らせるまちづく

りの考え方は

(3)中心市街地の空洞化現象の歯止め策は
(4)2040年人口減少問題の取組時期と方法

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

事務局処理欄
発言順位 平成２６年６月４日

午前・午後 ９時１０分 受領３



平成２６年６月４日

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名： 市政太陽    

東近江市議会議員：大橋 保治    

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨
答弁を求める者

項  目 内     容

１．活力のあるまちづ

くりについて

(1)国道 8号沿い市有地の活用について
①国道 8号沿い市有地の活用は
②地域の理解を得るための対応策は

③売却時期の目途は

(2)ぶらっと五個荘まちあるきについて
①多く来場いただくため、今年の実

行委員会での議論等は

担当部長

担当部長

２．介護保険見直し等

について

(1)庁内の意見集約や関係課との連携は
(2)アンケート調査の結果を踏まえ計画
に反映するのか

(3)介護職員の育成について
(4)当市での高齢者虐待の現状と対策は

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

３．可燃ごみの減量化

について

(1) 減量化した地区の評価や支援は
(2)ゴミ減量フォーラムの周知方法は

担当部長

担当部長

４．交通事故防止につ

いて

(1)職員の事故防止および高齢者の事故
防止策について

①職員の事故防止マニュアルを作成

しては

②高齢者の事故防止に実践講習をお

こなっては

担当部長

事務局処理欄

発言順位
平成２６年６月４日

午前・午後 ９時１０分 受領４



平成 26年 6月 4日

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名：   市政太陽       

東近江市議会議員： 杉田米男

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．市税（固定資産

税）について

(1)納税通知書送付後、市民より問い合わせが
殺到した原因を問う

(2)負担調整措置の周知は適切にされたかを
問う

(3)税額の上がった納税義務者数はどれほど
かを問う

税務部長

税務部長

税務部長

２．入札における積

算根拠について

(1)工事費の算定根拠を問う
(2)低入札価格調査制度の導入について問う

総務部長

副市長

事務局処理欄

発言順位
平成２６年６月４日

午前・午後 ９時１０分 受領５



平成２６年６月４日

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名：  市政太陽  

東近江市議会議員：  西澤 善三  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．安心安全なまち

づくりについて

(1)まちづくり条例や市民協働推進計画での
防災や減災への関わりについて

(2)自治会や自主防災組織での防災訓練への
行政の対応について

(3)消火栓設置や移設に対する助成について
(4)消火栓新設の責任と手順について
(5)防火水槽の設置補助拡充と安価での防火
水槽設置について

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

事務局処理欄
発言順位 平成２６年６月４日

午前・午後 ９時１０分 受領６



平成２６年６月４日

 東近江市議会議長  河並 義一  様

会派名：市政太陽             

東近江市議会議員： 安田 高玄      

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．蒲生スマートイ

ンターチェンジにつ

いて

(1)開通して半年、率直な感想と思いは？
(2)開通前の目的や思いと違い、現状を、どの
ように分析しますか？

(3)開通時、県外・市外へのＰＲと動きは？
(4)混雑・渋滞問題、ごみ問題 インター周辺
地区への対処は？

市長

担当部長

担当部長

市長・担当部長

２．市役所新館につ

いて

(1)約１２億円の新館、金額に見合っている
か？

(2)市内人口等の表示盤の設置は？
(3)新館に対する思いと市民へ提供すべき点
は？

(4)新館建設にあたり、他の市町役所を参考に
した箇所は？

(5)本館再稼働時の館内レイアウト計画は？

市長

担当部長

市長

担当部長

担当部長

３．観光交流行政に

ついて

(1)「おもてなしトイレ」東近江市スタンダー
ドを考えてみてはどうか？

(2)観光地トイレの整備実績と計画は？

(3)「主な観光資源分布図」における、観光施
設トイレの現状と今後の考えは？

市長

産業振興部長

産業振興部長・

教育部長

事務局処理欄

発言順位 平成２６年６月４日

午前・午後 ９時２０分 受領
７



平成２６年６月４日

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名：市政太陽      

東近江市議会議員：戸嶋 幸司        

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．学童保育につい

て

(1) 市内学童施設の運営方法、運営状況につ
いて

(2) 学童保育における待機児童数について
(3) 当市における学童保育のビジョンは

担当部長

担当部長

市長

２．滋賀県知事選に

ついて

(1) 今回の知事選をどうとらえているのか
(2) どのような啓発を考えているのか

市長

選挙管理委員会

事務局処理欄

発言順位
平成２６年６月４日

午前・午後 ９時３５分 受領８



平成 ２６ 年 ６ 月 ４ 日

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名： 公明党         

東近江市議会議員： 竹内 典子

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．再生可能エネル

ギーについて

(1)本市の再生可能エネルギーの現状は
(2)今後、自給率を上げる方策は
(3)低炭素社会をめざす地域・市民の取り組み
について

担当部長

担当部長

担当部長

２．認知症対策につ

いて

(1)軽度認知障害の早期発見スクリーニング
テストの導入について

(2)認知症に対する本市の取り組みは

担当部長

担当部長

３．がん対策につい

て

(1)本市の「がん教育」の認識は
(2)「がん教育」に取り組む考えは
(3)医師・保健師など外部講師を招く考えは

教育長

教育長

教育長

４．代読・代筆支援

について

(1)本市で代読・代筆支援を取り組む考えは
(2)支援員養成の考えは

担当部長

担当部長

事務局処理欄

発言順位
平成２６年６月４日

午前・午後 １０時１０分 受領９



平成２６年６月４日

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名： 公明党         

東近江市議会議員： 村田 せつ子 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．中小企業・小規

模事業者の活性化へ

の支援について

(1)市の取組みの現状について伺う
(2)「知的資産経営報告書」の作成と活用に対
する支援について伺う

担当部長

担当部長

２．女性の活躍推進

について

(1)東近江市男女共同参画推進計画について
①推進状況を伺う

 ②主な課題について伺う

(2)農業分野の環境整備について伺う
(3)女性が働き続けるための取組みについて
 ①出産・育児期の就労環境の整備について

②育児期の保育サービス、放課後児童クラ

ブの充実について

③男女が共に仕事と子育てや介護など両

立できる環境の整備について

④女性の再就職や起業の環境の整備につ

いて

(4)女性の自治会役員登用について伺う
(5)各分野の代表の方と市長との懇談会の開
催について伺う

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

市長

事務局処理欄

発言順位
平成２６年６月４日

午前・午後 １０時１０分 受領１０



平成２６年６月４日

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名：東近江市民クラブ       

東近江市議会議員：   畑  博 夫  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．都市計画法の運

用について

(1)他市に比べ、開発条件の規制が厳しい。
東近江市も同様の運用が出来ないのか。

担当部長

２．解体業者の解体

工事入札参加資格に

ついて 

(1)解体工事の参加業者の資格や工事の体制
をしっかりと管理やチェックが出来てい

るのか。

担当部長

３．市職員の姿勢に

ついて 

(1)公共の利益のため、市職員は職務遂行に全
力を挙げて、取り組む約束を。

市長

事務局処理欄

発言順位
平成２６年６月４日

午前・午後 １０時１５分 受領１１



平成２６年６月４日

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名：東近江市民クラブ       

東近江市議会議員： 加藤 正明    

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．安心安全なまち

づくりの取り組みに

ついて

(1)大規模災害に対する取り組みについて
①自主防災組織の育成・支援について

②市民や職員の防災研修と訓練について

③飲料水・非常用食糧等の備蓄について

④施設の耐震化等について。

担当部長

(2)道路・河川の安全対策について
①長寿命化計画と整備状況について

②主要河川の整備状況について

③通学路の危険カ所の整備および安全対

策について

担当部長

(3)防犯対策等について
①子どもを守るための安全対策について

②盗難・悪徳商法・振り込み詐欺の被害防

止策について

担当部長

事務局処理欄
発言順位 平成２６年６月４日

午前・午後 １０時１５分 受領１３



平成２６年６月４日

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名：東近江市民クラブ       

東近江市議会議員：   市 木  徹  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．市税・国保料以

外のその他私債権に

ついて

(1)各種別の収入未済額、未済件数はいかほど
か。

(2)収納不可能の古い債務が事務手続き上残
っているのか。

(3)収入未済に対する対策、現行の管理体制に
ついて

(4)現行の滞納整理事務や滞納者の生活実態
の把握について

(5)滞納処分（差押等）と民事上の強制執行の
現状ついて

(6)不納欠損処分の事務手続について

(7)債権回収対策室の設置の考えは

(8)債権管理条例の制定について

担当部長

担当部長

総務部長

総務部長・

健康福祉部長

総務部長

総務部長

総務部長

副市長

事務局処理欄

発言順位
平成２６年６月４日

午前・午後 １０時１５分 受領１４



平成２６年６月４日

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名： 東近江市民クラブ 

東近江市議会議員：  和 田 喜 藏 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．地域おこし協力

隊について

(1)現在の活動状況について 担当部長

２．不法投棄につい

て

(1)不法投棄に対する市の対策は 担当部長

３．防災対策につい

て

(1)災害危険カ所の調査・把握はされているか 担当部長

４．（仮称）奥永源寺

道の駅について

(1)市民に道の駅のコンセプト、形態について
充分な説明がさているのか

(2)物販部門を統括する組織はどうするのか
 店舗運営のストーリーは出来ているのか

(3)施設全体の管理者、責任者はどうなるの
か。その形態は

(4)周辺の景色や清流など自然のロケーショ
ンを生かした利用方法は考えているのか

(5)奥永源寺での今日までの取り組みと連動
できるのか。

(6)土地の買収等で当初の思い通り行かなく
なったと聞くが、その対応は。

(7)計画・運用について、市役所内の横の組織
連携はできているのか。

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

事務局処理欄

発言順位
平成２６年６月４日

午前・午後 １０時１５分 受領１５



平成２６年６月４日

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名：東近江市民クラブ          

東近江市議会議員： 西澤 由男

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．協働のまちづく

り条例について

(1)市がまちづくり協議会と進めたい「協働」
のまちづくりにおける主要なテーマ、取り

組むべき課題あるいは共有したいビジョ

ンを伺う。

(2)まちづくり条例の施行による、各「まちづ
くり協議会」とのさらなる連携促進の具体

策を訊ねる。

担当部長

担当部長

２．事業・サービス

の拡大とそれを支え

る周辺整備について

(1)蒲生地区の施設集積エリアにおける駐車
場の現状と課題解決案を伺う。

(2)八日市保健センターと図書館の兼用駐車
場の現状と課題解決案を伺う。

担当部長

担当部長

３．リゲインハウス

予定地だった県有地

と隣接市有地の活用

計画について

(1)滋賀県との協議・検討の経過について伺
う。

(2)活用計画の有無について伺う。
(3)「リゲインハウス計画跡地活用プロジェ
クト会議」を立ち上げてはどうか。

(4)八日市駅前再開発と合わせて八日市南高 
の移転はどうか。

(5)農業・バイオ系などの公立高専の誘致は
どうか。

(6)飛行場・大凧・JAXAなどの地場の DNA 
を活かして航空・宇宙など未来産業関連

の施設誘致はどうか。

担当部長

担当部長

担当部長

市長・担当部長

市長・担当部長

市長・担当部長

事務局処理欄

発言順位 平成２６年６月４日

午前・午後 １０時１５分 受領１６



平成２６年６月４日

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名： 東近江市民クラブ  

東近江市議会議員： 西 﨑   彰  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．歴史感と教育に

ついて

(1)日本人として誇りを持てる人になるため
 に

①建国を知らずして自国に誇りを持てま

すか

②近代史を教えない事は大問題では

教育長

２．道徳教育につい

て

(1)東近江市独自の教育カリキュラムとして
身近な偉人を取り上げてみては

(2)これからの道徳教育をどのようにしてい
くのか

教育長

教育長

３．能登川地区の市

街化区域及び都市計

画用途地域の見直し

について

(1)能登川地区の市街化区域及び都市計画用
途地域を見直す計画は

都市整備部長

事務局処理欄

発言順位
平成２６年６月４日

午前・午後 １０時１５分 受領１７



平成２６年６月４日 

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名： 日本共産党議員団          

東近江市議会議員： 山中 一志

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨
答弁を求める者

項  目 内     容

１．高齢者が安心し

て暮らせる社会を

(1)介護保険制度の改正により、サービスが後
退すると思うが、市の考えと対応は。

(2)特養申請者にとって、サービス利用料の負
担は大きすぎるが、市の考えと対応は。

(3)利用料増大により、サービス利用抑制を引
き起こすと思うが、市の考えは。

(4)低所得の入居者等が急増するなかで、補足
給付の拡充に対する市の考えは。

(5)医療制度の問題点について問う。
(6)本市の地域包括ケアの実態について問う。
(7)介護難民・漂流患者は増え続けるばかりで
あるが、市の考えと対応策は。

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

２．若者就労支援に

ついて

(1)本市の若者の完全失業率及びフリーター
数は。

(2)本市の就労支援策について問う。

担当部長

担当部長

事務局処理欄

発言順位
平成２６年６月４日

午前・午後 １１時１３分 受領１８



平成２６年６月４日 

 東近江市議会議長 河並 義一 様

会派名： 日本共産党議員団        

東近江市議会議員： 田郷 正       

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．「子ども・子育て

支援制度」の問題点

について

(1)市の保育実施責任について

(2)保育認定について

①従前の保育時間を維持すべきだが市の

考えは

②障害をもつ子どもの発達保障をすべき

だが市の考えは

(3)保育料等について

①軽減策について問う

②幼稚園の保育料について問う

③新たな負担とすべきでないが市の考え

 は

(4)幼保一体化施設について

①幼保一体化施設は「認定こども園」と

するのか

②単独の保育園、幼稚園は現状のままで存

続するのか

(5)幼保連携型認定こども園について

(6)認可条例･運営基準について

(7)待機児童はゼロになるか

(8)保護者等への周知について

(9)めじろ保育園建て替えについて

(10)学童保育条例について

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

事務局処理欄

発言順位
平成２６年６月４日

午前・午後 １１時１３分 受領１９



平成２６年６月４日 

 東近江市議会議長 河並 義一  様

会派名： 日本共産党議員団          

東近江市議会議員： 野田 清司

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．合併 10周年の総
括と検証について

(1)平成の大合併について市長の所見は
①財政は豊かになったか

②行政サービスは拡充したか

③自治機能は前進したか

(2)市民サービスを向上させることについ
て

①「市政アンケート」を実施して市民の声

 を

②公の施設使用料見直しは中止を 

(3)合併特例債の活用について
①合併特例債の旧市町別及び事業別の活

用状況は

②特例債の償還と財政運営は

③起債期間の延長への対応は

(4)合併 10周年記念式典と名誉市民顕彰につ
いて

市長

担当部長

担当部長

市長

事務局処理欄

発言順位
平成２６年６月４日

午前・午後 １１時１３分 受領２０



平成２６年６月４日

 東近江市議会議長 河並 義一  様

会派名：  無 会 派   

東近江市議会議員：  坂口 明徳      

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．能登川支所・コ

ミュニティセンター

の建築予算不足問題

について

(1)市長や議会、市民への報告が遅れたことに
ついて

 ①問題点は

 ②第三者機関の設置による調査の考えは

 ③責任の所在は

市長

２．滋賀県知事選挙

について

(1)投票率の向上策は

(2)公職選挙法に抵触する行為の状況は

(3)市長の知事選挙への対応は

選挙管理委員会

選挙管理委員会

市長

事務局処理欄
発言順位 平成２６年６月４日

午前・午後１１時２０分 受領２１


